



► Tagle dijo que participación del 84,92% del padrón fue la “más grande de una elección en Chile”.

## Presidente del Servel pide a Boric reconsiderar bono extraordinario para vocales de mesa

Según Andrés Tagle, la entrega del bono serviría para “retribuir en parte lo que tuvieron que pasar los vocales de mesa en esta ocasión”. Y añadió: “Los vocales son fundamentales para realizar una elección. Los necesitamos, sin ellos no hay elecciones y sin elecciones no hay democracia”.

### Paz Rubio

El presidente del Consejo Directivo del Servicio Electoral (Servel), Andrés Tagle, asistió el martes al Congreso Nacional para exponer sobre las elecciones municipales y regionales. En la ocasión aprovechó de solicitar al Presidente Gabriel Boric que reconsidere un bono extraordinario para los vocales de mesa que ejercieron dicho rol el 26 y 27 de octubre pasado, y que volverán a hacerlo el domingo 24 de noviembre para la segunda vuelta de las elecciones de gobernadores.

En concreto, la autoridad del Servel fue citada por la Comisión de Gobierno Interior, Nacionalidad, Ciudadanía y Regionalización de la Cámara de Diputados para que se refiriera a las cifras de participación electoral, y algunos problemas durante la última jornada como el extenso conteo de votos y la interrupción en el sitio web del Servel durante dos horas.

Tagle informó que la participación electoral -84,92% del padrón- fue la “más grande de una elección en Chile”. “Muchos decían que había un clima de poco interés en las elecciones. Bueno, las cifras demuestran lo contrario”, destacó.

Asimismo, volvió a referirse a la propuesta que hizo el organismo electoral al gobierno para que impulsara un proyecto de ley que permitiera otorgar un bono extraordinario a quienes ejercieron como vocales de mesa en las elecciones pasadas. Y, en vista

de que el ministro de Hacienda, Mario Marcel, rechazó la propuesta, Tagle expresó: “Por esto, yo quiero pedirle en esta ocasión al Presidente de la República que reconsidere el rechazo al bono extraordinario de una UF (\$ 38 mil, aproximadamente) para contentar en parte lo que tuvieron que pasar los vocales de mesa en esta ocasión y también defendemos toda otra iniciativa legal que mejore sus condiciones”.

“Estamos plenamente conscientes de que los vocales, así como los delegados de la junta electoral y sus asistentes, son fundamentales para realizar una elección. Los necesitamos, sin ellos no hay elecciones y sin elecciones no hay democracia. Los necesitamos de nuevo en las mesas para la segunda votación del 24 de noviembre”, insistió el representante del Servel.

Respecto la demora en el conteo de votos, Tagle hizo un recuento de las leyes que posibilitaron la realización de las elecciones y enfatizó que “es la ley la que establece que deben realizar el escrutinio, cómo lo deben hacer paso a paso. Se escrutaron el día domingo 52.454.000 votos en las mesas. Repito la cifra porque es impresionante. Se escrutaron 52.454.000 votos. Y eso sale de multiplicar los 13 millones por las cuatro elecciones”.

“La demora de esto y el largo tiempo que debieron dedicar los vocales a altas horas de la madrugada se debió a la existencia por primera vez en el país de cuatro elecciones juntas con una altísima participación”. ●